

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prot. 30 trim. Ultr. y Extr. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NÚM. 3.110 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 19 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

A ser cierto el contenido del siguiente despacho telegráfico, debe tener relación con lo acordado en la última reunión extraordinaria de cardenales, de la cual acaso es consecuencia.

Marsella 17.

Cartas de Roma aseguran que el Papa está decidido á permanecer siempre en Roma, suceda lo que suceda, después de la salida de las tropas francesas.

Reflexion los periódicos cubanos que estando para salir á la mar para asuntos importantes del servicio la fragata de su majestad *Navas de Tolosa*, y habiendo corrido la voz de que su destino pudiera ser á funciones de guerra, la única dificultad que los jefes del apostadero encontraron fué la de elegir, entre todas las clases de la armada, desde el oficial hasta el grumete, el personal necesario para tripularla. Tales eran el empeño y la insistencia con que todos habían solicitado los puestos que había vacantes para el completo de su fuerza.

Se nos asegura, dice *La Epoca*, que muy en breve quedará terminado el importante arreglo de capellanías colativas en el que hace tiempo vienen trabajando el ministerio de Gracia y Justicia y la nunciatura, y que se está activando mucho, y con éxito, el arreglo parroquial, conforme al Concordato, del que han de resultar generales beneficios y la debida armonía entre la division administrativa y la eclesiástica.

Al dar ayer la noticia de lo ocurrido en la imprenta del barrio de Argüelles entre los operarios de ella, se nos pasó el decir que el disgusto fué en la que se está montando hoy, y no en la del Norte, que ya estaba montada anteriormente. Hacemos esta aclaracion con mucho gusto para satisfaccion del encargado de esta.

El emperador Napoleon ha sido objeto de aclamaciones, sin duda, por la mejora obtenida en su salud, segun indica el siguiente telegrama:

Paris, 18.

El *(Moniteur)* dice: «El emperador fué ayer de paseo en coche al bosque de Boulogne, siendo objeto de las

aclamaciones mas entusiastas de parte de la numerosa gente que se encontraba en el bosque.

Se confirma el completo acuerdo entre Prusia é Italia, y la promesa de aquella de garantizar á esta la posesion del Véneto. Hé aquí el DESPACHO TELEGRAFICO recibido anoche:

Viena, 18.

Se asegura que M. de Werther, plenipotenciario prusiano en Praga, antes de toda negociacion, ha pedido á Austria el reconocimiento oficial del reino de Italia con el Véneto.

Ha muerto en Nueva-York el español D. Francisco Martinez, dueño de la fundición titulada «*la son Dorée*», y persona muy conocida en aquella poblacion.

Dicen de San Francisco de California con fecha 2 de este mes, que el general mejicano con 250 hombres y abundantes provisiones, se embarcó el día 20 de julio en la bahía de Todos los Santos, Baja California, con destino creése que á algun puerto de Sonora. Acompañaban la expedicion un número de oficiales americanos suficiente para mandar 5,000 soldados, que han de organizarse en Sonora.

Las últimas noticias de Méjico dicen que Tampico está muy bien fortificada, y preparada para resistir el ataque de los juaristas. Los franceses fortificaban á Monterey. Matamoros estaba tranquila, y se había reanunciado el comercio en el valle del Río Grande.

La *Cronica* de Nueva-York asegura que se había espedito auto de prision, con fianza de treinta mil pesos, contra el antiguo presidente de Méjico, Santana, por una cuestion particular.

Desde San Petersburgo, con fecha 14 de agosto, dirijen este importante telegrama:

«Ha terminado el proceso sobre la última tentativa de asesinato contra el czar.

Varios cómplices en ella han sido presos y han confesado su culpabilidad. En breve se publicaran sus nombres.

En Moscú existian dos sociedades fundadas en los principios del socialismo y de hostilidad al gobierno, bajo las denominaciones de Organización y Hall.

Esas sociedades estaban en relaciones con el comité revolucionario europeo.

Una porcion de polacos que facilitaban veneno á los miembros del mismo, pertenecian á esa sociedad.

El objeto del atentado contra la vida del czar era promover un alzamiento general y una revolucion en Rusia.

Tambien ha sido descubierta una agencia polaca para introducir en el imperio billetes de banco rusos falsificados.»

Dice *La Esperanza*:

«Sigue en descenso el descuento de los billetes, y aunque en la actualidad no se puede fijar un precio, pues las operaciones se hacen con mas ó menos ventajas, segun los ajustes particulares, sabemos, sin embargo, que algunos cambiaron ayer al 3 y al 3 1/2 por 100.»

La recoleccion del trigo en las provincias próximas á Madrid, aunque tardía este año, está ya muy adelantada. La cosecha en lo general es buena, si bien en algunos puntos no haya sido tan abundante como se esperaba, y de todos modos ofrece garantías suficientes para que no se encarezca en nuestro mercado el precio de los cereales.

Dice un telegrama de Marsella del 17 que las cartas de Roma auguran que el Papa se hallaba dispuesto á permanecer en Roma, suceda lo que suceda, después de la salida de las tropas francesas de aquella capital.

La prensa inglesa se felicita de que, firmada la paz entre Austria é Italia con la cuestion de Venecia y el Cuadrilátero, la Italia ocupe desde hoy un puesto entre las potencias de Europa. Antes, dice, no era una verdadera nacion, y por cortesia más que en realidad, llevaba el título de reino de Italia. El *Times* dice que aunque Custozza y Lissa prueban que la fortuna no ha querido conceder todavía grandes capitales de mar y tierra á la Italia, sus soldados y marinos se han mostrado dignos hijos de una heroica nacion.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 18.

En la Bolsa de hoy ha estado bastante animada. Las cotizaciones siguen pronunciándose en alza.

El 3 por 100 ha cerrado á 69-10 y el 4 1/2 á 98-10.

Los valores españoles no se han cotizado.

Londres 18.

Los consolidados ingleses han quedado hoy de 69 3/8 á 1/2.

SEGUNDA EDICION.

Cartas particulares de Santo Domingo dicen que está bastante intranquila la provincia de Cibao. El gobierno habia concedido amnistía general á todos los disidentes que han sostenido el gobierno del general Biez. Todo general, jefe u oficial que teniendo conocimiento del decreto no haga su sujecion, será considerado traidor y perseguido y castigado como tal.

Por la vía de Santo Domingo llegó el 4 de julio á Santo Domingo el presbítero licenciado D. Benito Diaz Paez, gobernador eclesiástico del arzobispado por nombramiento de Su Santidad.

En el último número de *El Ministerio publico*, acreditada revista jurídica dirigida por D. Florencio Alvarez Ossorio, se anuncia una reforma importante que va á introducirse en la misma, y que consistirá en el aumento de 48 paginas á las 80 de que ya consta hoy, sin alterar apenas el precio de la suscripcion. Dicha revista, órgano del ministerio fiscal español, entra en el segundo año de su publicacion.

En Lima se había cometido un gravísimo atentado contra la vida del señor don Gabriel Garcia Moreno, presidente que ha sido del Ecuador, y ahora ministro enviado á la república de Chile. Dos asesinos lo acometieron al salir de un tren del ferro-carril, y con revolvers que llevaban le dispararon hasta cinco tiros. De ellos recibió una herida leve, y el ministro, que iba armado tambien, hirió gravemente á uno de los asesinos, dejándole en poder de la justicia mientras el otro huyó.

El comisionado régio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Navarra ha pasado al señor ministro de Fomento una estensa comunicacion haciendo una reseña detallada de la esposicion de ganados y animales de corral y concurso de siega que han tenido lugar

en Pamplona en los días 9, 11 y 12 de julio último.

En los baños de Trillo se ha celebrado una funcion religiosa el día de la Virgen, haciéndose una coleccion para los pobres, que produjo lo bastante para satisfacer los gastos y necesidades de los desgraciados.

El ayuntamiento de Valladolid ha verificado su encabeza niento con la Hacienda para la exaccion de la contribucion de consumos, en la cantidad de 1.300,000 rs.

El gobernador superior civil de la Isla Puerto-Rico participa en 26 de julio último que la tranquilidad pública continuaba sin alteracion, siendo satisfactorio el estado sanitario.

Segun los partes oficiales, ayer llovió en Segovia y Zamora.

El capitán del puerto de Colombo hace saber que desde el 1.º de setiembre de 1866, y mientras duren los trabajos de colocacion del aparato dióptico de segundo orden en la torre del reloj, se encenderá una luz provisional en la antigua torre próxima al asta bandera y á una elevacion de 27,43 metros sobre el nivel del mar.

El conocido poeta de paisajes, D. Carlos Flores, ha salido de Barcelona para Arbnicias.

En Vilamanisde, á causa de la escasez de agua, se ha apagado la cal para una obra con 22 pellejos de vino.

El comandante de la estacion naval de las costas orientales de Africa participa que ya no se fondea en la ensenada de Hell-Ville y sí en la del Plateau. La boya situada sobre los arrecifes de la costa O. de la primera de dichas ensenadas se ha suprimido, y el fondeadero está en la actualidad indicado por dos boyas.

Ha tomado posesion del cargo de delegado del gobierno cerca de la compañía del ferro-carril de Córdoba á Sevilla, para que ha sido nombrado, D. Félix Antonio de Vicente.

Ha sido nombrado comisario régio del Banco de San Sebastian D. Manuel Flores Calderon.

Clemencia, muda, inmóvil, seguía con ansiedad cada una de las impresiones de aquella economía movible.
La marquesa misma se sentía arrastrada por aquel noble entusiasmo, por aquel espontáneo arreboté... Sin embargo, experimentó una dolorosa angustia y murmuró:
—¿Ignorais que una existencia puede ser el desquite de vuestro juego?
—Lo sé, señora.
—¿Cómo? ¿Y consentiréis...? ¡Oh! No, no; se trata de mí... de mi hija.
Jorge se esforzó en calmar aquella agitación natural y peligrosa.
—No puedo mas que repetir mi primera palabra, señora: tened confianza en mí.
—¿Hermans mia! murmuró Clemencia á media voz.
—¿Me la devolveréis? exclamó la marquesa.
—Así lo espero.
—¡Ah! ¡Volverá á ver! ¡No me arrebatéis esta esperanza que no me atrevía á abrigar!
—Creed en mi palabra: no dependerá de mí el apresurar ese momento.
—No.
—No es posible, señora: precipitar los sucesos es á veces comprometer el resultado....
—¡Oh! perdonad mi impaciencia, mi impertinencia. ¡Si pudiérais comprender las amarguras que destruyen el corazón de una madre á quien se amenaza de continuo con la vida de su hijo....
—Amenazas que inutilizaremos, señora; pero á fuerza de prudencia y de astucia: aceptad aun por breve tiempo el sacrificio considerando que los días pobres han pasado.
—¡Oh caballero, vuestras palabras prestan consuelo, confianza; sí, sí, la confianza que exigiais ya la teneis, la habeis ganado!
—Esa confianza, señora, no es injusta, no la considero como un honor, sino como una justicia; yo me haré digno de ella. ¡Paciencia, señora, paciencia y esperanza!
Y se levantó para retirarse.
Mad. de Nizy le tendió la mano, que él llevó respetuosamente á sus labios.
Hizo después una seña de que no llamara al criado, segun costumbre cuando se iba una visita, y Clemencia le acompañó hasta la puerta del salon.
Allí murmuró como involuntariamente:

—¡Caballero...!
Y se detuvo aterrada sin duda por su propio atrevimiento: por la primera vez de su vida, era aquel un aparte, una entrevista secreta, aunque tenia lugar á vista de su madre, con un hombre.
—Continuad, dijo él acudiendo en su auxilio con dulce sonrisa, ¿puedo seros útil en alguna cosa?
Clemencia no se atrevía á proseguir y nunca había estado mas bella que en medio de su turbacion.
—Comprendo, murmuró Jorge, se trata de hacer alguna consulta al médico.
—Se trata de Mr. de Martel, muamuró la niña.
—¿Es una pléura enfermedad! dijo Jorge siempre risueño.
—Es que mi padre amenaza á mamá para que otorgue su consentimiento á ese enlace que me repugna.
—¡Ese sentimiento os hace horror!
—Sí, pero vos me habeis dicho, me ofrecisteis....
—Tranquilizaos, dijo él con infinita dulzura, os prometo de nuevo que no seréis su esposa: él mismo y vuestro padre á la vez, comprenderán que ese matrimonio es imposible. No volveréis á oír hablar de Enrique de Martel. ¿Estais así contenta?
Una idea terrible cruzó por la mente de la jóven.
—¡Dios mío! exclamó, ¿pensais batiros con él?
Jorge Hervay la tranquilizó con su actitud y su sonrisa.
—No por cierto, dijo, aunque mil veces haya espuesto mi vida por causas menos preciosas.
—¡Ah! murmuró Clemencia.
—Con hombres como Mr. de Martel no se bate uno; comprenderá la razon y os prometo que vuestro nombre, digno del mayor respeto, no jugará para nada en el asunto.
—¿Cómo agradeceréis tanto interés?
—¡Agradecerme! de ningún modo; nada he hecho que merezca gratitud, y después, quiero ser franco hasta el fin, aun después de hacerlo no me debareis nada; por el contrario, soy yo quien debe daros gracias por haberme proporcionado una ocasion que hacia muchos años buscaba... Ahora no podeis comprender... en breve el enigma no lo será para vos. Volved ahora al lado de vuestra madre, cuidadla; es una organizacion delicada y las saudades que hoy ha recibido no exigen medicinas, sino cari-

—¿Yo una hermana?
—¡Sí, frato de aquella falta que hubiera querido espigar con mi sangre y espío hace quince años con mis lágrimas!
—¿Una hermana, dónde está?
—Pregúntaselo á tu padre.
—¡Dios mío! ¡Temblo adivinar...
—Ella es el instrumento de mi castigo... ¡Ah! Mr. de Nizy comprenda admirablemente la venganza.
—No os comprendo.
—Esa niña se apoderó de ella, me la robó... ¡Si esa es la palabra! Ha hecho de ella sus rehenes y desde hace quince años, cuando quiere exigir alguna cosa de mí, me amenaza con la existencia de esa niña...
—¡Madre mía! No me atrevo á comprender... es una infamia... atreverme así á una pobre mujer en su afecion mas santa, mas sagrada... Pero esa niña, ¿es mi hermana? Yo tengo el derecho de amarla tambien... de conocerla... ¿dónde está?
—Esa es un secreto! El secreto con que destruo mi corazón... Ha creído que nunca le haria esta confesion y ha especulado con mi silencio, con mi vergüenza... Ahora lo comprendes todo, ¿no es verdad!
—¡Ah! por piedad, se trata de mi padre, murmuró Clemencia enjugando el llanto que vertian sus ojos.
—¡Sí, pero él me ha lanzado á los límites de la desesperacion, él me ha hecho sonreír delante de mi hija, él ha querido robarme tu cariño, él ha dispuesto la indigna comedia de tu matrimonio y para hacérmela soportar, para comprar por lo menos mi silencio, me ha amenazado como siempre con la vida de mi hija...
—¡Ah!
—¿Me perdonas ahora?
Clemencia por toda respuesta se arrojó en los brazos de su madre y juntas confundieron sus lágrimas.
De repente una idea horrible cruzó por la mente de Clemencia, y separándose de los brazos de su madre, repuso:
—¿Y si sabe que me has hecho esa confidencia, si no me caso con Mr. de Martel... ¿la matará?
—Aun nos queda Dios, hija mia.
Le puerta se abrió en aquel momento.
—Jorge Hervay! gritó Clemencia. ¡Oh! ¡Sí, madre mia, aun nos queda Dios!

XXIII.
La madre culpable.
Jorge empezaba á disfrutar en casa de la marquesa de los privilegios de un médico que puede llegar á cualquier hora y dirigirse á la habitacion de sus enfermos, sin ir precedido del indispensable lacayo.
Sus cuidados habían devuelto al marqués la salud. Ya se sabe el mal uso que Mr. de Nizy iba á hacer de ella, pero la misión del médico es curar sin cuidarse de las consecuencias.
—Ahora el jóven americano, rígido observador de su promesa, se consagraba á una cura mas interesante y mas difícil porque se refería á la parte más tratábase de Mad. de Nizy.
Había adquirido con ella un grave compromiso que estaba resuelto á cumplir, aunque no le dejaban obrar con la libertad debida la delicadeza de organizacion de la pobre paciente, ni el carácter implacable de su perseguidor.
Comprendía que una palabra, una acción atrevida, bastarian á comprometer una obra en que fundaba la gloria de toda su vida.
Caminaba por entre dos abismos recordando los que en un orden diferente habia salvado tantas veces en los bosques virgínicos de su país, sin buscar otro resultado que la satisfaccion de haber vencido una dificultad.
Aquí como allí un paso en falso lo precipitaba en el fondo con aquellos con quienes se había propuesto servir de piloto; pero en cambio, ¡qué satisfaccion si con los pobres naufragos llegaba al puerto!
Había en todo aquello motivo para interesar á una naturaleza como la suya.
Entraba por los salones del marqués, lento, silencioso, ab orlo en el paso que iba á dar, cuando en lugar de encontrar á Honorato como de costumbre en la ante-cámara le encontró observando por la cerradura del cuarto de Mad. de Nizy.
Absorto éste tambien en su ocupacion, y quizá interesado por el diálogo importante que sostenian la madre y la hija, no advirtió que una persona se acercaba.
Jorge tuvo uno de los impulsos tradicionales de su país; en aquella naturaleza enérgica habia un momento de cólera para hacer aparecer al yankee bajo el frac del parisien.
Asestó, pues, con el junco de caña que

La plaza de toros de la ciudad de Toledo, cuya inauguración se habrá verificado ayer tarde, ha costado unos 33,000 duros, y cabrán en ella unas 10,000 personas.

Ha sido nombrado comisario régio del Banco de Santander el Sr. D. Mariano Zca.

D. Antonio Villalva ha sido nombrado contador de Hacienda de la provincia de Valencia.

La Aurora de Matanzas da la noticia de la muerte de un veterano y distinguido patriota en las siguientes términos:

A la avanzada edad de 88 años, y en el ingenio La Vega, de su propiedad, ha dejado de existir el apreciable Sr. D. Félix Manuel de Villalva, marqués del Real Tesoro, teniente de navío, gentil-hombre de cámara de S. M., con ejercicio, y decano de los caballeros de la orden de Santiago. Era uno de los pocos restos que nos quedan de nuestras glorias marítimas. Sirvió bajo las órdenes de Gravina, encontrándose en el ataque del Cabo de San Vicente, en el combate de Trafalgar y en otra multitud de hechos de armas de aquella gloriosa escuadra que de tanta gloria se cubrió al perecer bajo las naves de Nelson, el 21 de octubre de 1805.

La administración general de Feros del Imperio Otomano anuncia que el día 13 de julio de 1866 se ha encendido una nueva luz en una torre recientemente construida sobre el Cabo Kourti, punta N. de la bahía de Ináde, costa de Rumania.

Nos escriben de Murcia que la fiesta denominada vulgarmente de los Alcazares, que se celebra desde tiempo inmemorial el día 13 de este mes en las orillas del mar, ha sido en este año, si cabe, más concurrida y animada que en los años anteriores.

Está vacante en el Instituto de Cádiz la cátedra de latín y griego, dotada con el sueldo anual de 1.000 escudos.

Entre los banistas que en la actualidad se encuentran en el establecimiento de Santa Agueda, se cuentan la condesa de Via Manuel, marquesas de Casa Galindo, de Malpica, de Javalquinto, de Cárdeno y de Santa Cruz de Inguanzo, y las familias de Retortillo, Lorenzana, Medrano, Bengochea, Campomanes, Aguirre de Tejada y otras muchas.

Escriben de Barco, Barcelona, que el día 12 del actual a las nueve de la noche, José Aloy (A) enano estaba sentado en la calle tomándose el fresco en compañía de su esposa e hija, cuando un individuo que se supone ser José Bonay (A) Fois,

se les presenta por detrás, y sin articular palabra alguna, descarga un terrible hazazo sobre la cabeza del infeliz Aloy, de jándole tan mal herido, que falleció a las seis horas.

Han sido agraciados por los servicios que prestaron en Cartagena durante el cólera de 1863, los individuos siguientes: D. Emilio Manuel de Ortega alcalde corregidor, y D. Tomás Valarino vocal de la junta de beneficencia, con la cruz de Beneficencia de primera clase; D. Genaro Luis Martínez teniente de alcalde, D. Francisco Montero hermano mayor del santo hospital de la Caridad, D. Simón Aguirre diputado provincial, D. Bernardino Alcaraz vocal de la junta de beneficencia, D. Juan Macabich id., don Francisco Linaza Ramón facultativo, don Francisco Buenrostro id., D. Juan Miquel id., D. Jacinto Martínez id., D. José Delgado teniente cura de la parroquia de esta ciudad, D. Mariano Rodríguez cura propio de Alumbres y D. Antonio Briones teniente cura de la abadía de San Antonio Abad, con la cruz de Beneficencia de segunda clase.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella, 16. Las noticias de Candia dicen que el gobierno turco ha rechazado las exigencias de los sublevados. Estos dominan en los campos y han proclamado la independencia de la isla y enarbolaron el pabellón helénico unido a los de las tres potencias protectoras de Grecia. Los turcos esperan refuerzos.

Milán, 16. La Perseverancia publica una carta de Bassano anunciando que los habitantes de la provincia de Treviso comprometidos por haber manifestado opiniones en favor de Italia, continúan llegando al territorio italiano después de haber sido ocupada dicha provincia por los austriacos.

Berlin, 16. Se prepara una escisión en el partido progresista. Una fracción de él tiene el proyecto de formar grupo aparte acordándose a la fracción que constituye el centro de la cámara.

Berlin, 16. El rey de Prusia ha tenido hoy desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde una conferencia con los generales de Roon, de Moltke y de Alvensleben.

Ayer después de la sesión del Consejo Mr. de Bismark fué al palacio real y después a casa del ministro de Negocios Extranjeros de Baviera con quien tuvo una larga conferencia.

La reina ha llegado hoy procedente de Coblenza.

Berlin, 16. El emperador Alejandro ha dirigido una carta autógrafa al rey de Prusia en

la que declara que el gobierno ruso está decidido a no intervenir en el arreglo de las cuestiones alemanas.

Berlin 16. Hoy ha habido un gran banquete en honor de los Sres. Bismark, de Roon y Moltke. Han asistido a ella todos los ministros y hasta unas cien personas, pertenecientes a todas las clases y partidos. El presidente de la Cámara al Sr. de Hoiberg ha brindado por el rey; el primer burgomaestre de Berlín Mr. Seidel, por los Sres. Bismark, de Roon y de Moltke; el general Bran, por el ejército.

Mr. de Bismark ha manifestado a nombre de los demás invitados su reconocimiento, brindando por la ciudad de Berlín. Ha reinado gran entusiasmo en esta reunión.

Viena 16. Dicen de Trento con fecha de ayer: «Las noticias que se ha publicado en Forandica de que los austríacos habrían cometido actos de venganza y saqueos algunas casas son completamente falsas. Ninguna acto de esta clase se ha cometido durante la campaña del Tirolo.

Cuando el llamamiento de los cuerpos tiroleses de voluntarios que fueron inmediatamente disueltos al llegar las tropas austríacas, las autoridades políticas legalmente establecidas hicieron algunas aunque pocas prisiones por delitos de alta traición y de lesa-majestad. Estas prisiones se verificaron con todas las formas legales.

Las tropas imperiales han sido cordialmente recibidas en el Tyrol y el orden ha continuado inalterable en todas partes.

Munich, 16. La Gaceta de Baviera asegura contra lo que dicen otros muchos periódicos que las negociaciones para la paz continúan sin interrupción entre Prusia y Baviera.

Plymouth, 16. El buque Norseman procedente del cabo de Buena Esperanza, ha traído la noticia de que los salvajes de Nueva Caledonia habían asesinado a los marineros que tripulaban una barca perteneciente al buque francés Fulton, cuya tripulación vengió inmediatamente aquel atropello, quemando las aldeas próximas y fusilando 150 indígenas.

Viena, 17. No es cierta la noticia de que Austria se abstendrá de tomar parte en la exposición universal de París en el próximo año.

El archiduque Alberto pasó revista en Trieste el día 15 a la mayor parte de la escuadra austríaca que manda el almirante Tegenhoff. Este acto suscitó un gran entusiasmo en la población y en las tripulaciones de los buques. Asistieron a la revista varios individuos de la familia imperial. El archiduque Alberto salió de Trieste a las cuatro de la tarde del

mismo día con dirección a Garz, donde tiene establecido su cuartel general. Es probable que después de la paz visite también el puerto militar de Pola.

En todas las ciudades importantes de Europa y de América, el coke es el único combustible adoptado para los usos domésticos, porque en todas partes las familias se han convenido de las inmensas ventajas de un sistema que ofrece una considerable economía sobre el carbón vegetal.

España estaba atrasada en este punto importante, cuando hace poco más de un año la compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas tuvo la feliz idea de intentar en Madrid el establecimiento de este sistema de combustible. Muy pronto dicho pensamiento dió los resultados que eran de esperar, y hoy pocas son las familias madrileñas que no han abandonado para siempre el uso costoso y tan molesto del carbón vegetal.

En el núm. 12 de la calle Mayor están siempre a la disposición del público numerosos operarios encargados de la colocación de los hornillos especiales para coke.

Desde el verano anterior hasta el día, las reses atacadas en fugaterra han sido 232,733. Y para comprender la intensidad del mal basta decir que han muerto casi la mitad, 124,259. Además, fueron muertas para evitar el contagio 84,212. Las curadas no fueron más que 33,237, ignorándose la suerte de 10,993.

En las últimas semanas había unas 200 reses atacadas semanalmente. El gobierno se preocupaba mucho de esta enfermedad, para la cual no ha podido descubrirse preservativo.

Escriben de París que la emperatriz Carlota ha salido llorando de la entrevista que ha tenido con el emperador en el palacio de Saint-Cloud. Esta entrevista ha durado hora y media, y el día anterior la entrevista de la emperatriz Eugenia con la joven soberana de Méjico duró también más de una hora, y acabó en lágrimas. La emperatriz de Méjico solicitaba que continuasen las tropas francesas en aquel país y recursos pecuniarios. El emperador se ha negado a lo primero por los compromisos que le pudiera acarrear con los Estados Unidos; pero ha accedido a lo segundo y se dice que la esposa de Maximiliano I recibirá por lo pronto treinta y seis millones de francos.

Se ha encendido el día 13 de julio de 1866 dos nuevas luces para señalar la posición del antiguo puerto de Seide, situado en la costa de Siria.

Las luces son fijas y rojas, colocadas verticalmente una encima de otra. La luz superior está a una altura de 19 metros sobre el nivel del mar, y en tiempo

claro se podrá avistar desde una distancia de 5 millas.

Se ha publicado el arancel general de derechos parroquiales que ha de regir provisionalmente en todas las iglesias de los obispados de Canarias y Tenerife, y sin perjuicio de lo que se determine al llevar a efecto el arreglo parroquial.

En Lisboa, en una de las escavaciones que se están haciendo para la construcción de un nuevo teatro, han sido encontrados dos esqueletos humanos, en estado de bastante deterioro. Uno de ellos fué hallado en el sitio que debió pertenecer al palacio del conde de Albuquerque, que fué destruido en el terremoto de 1755.

El Ayuntamiento de Badajoz ha dirigido una exposición al gobierno solicitando el restablecimiento de la capitania general de aquel distrito. Así lo dice un periódico local.

Anoche se verificó en los jardines de Apolo el duodécimo concierto de los que dirige el Sr. Barbieri, con igual brillantez que los anteriores, y en la numerosa y escogida concurrencia que acude a todas estas fiestas musicales. El señor Barbieri, que parece se ha propuesto dar a conocer a los aficionados en cada uno de estos conciertos una obra maestra, había anunciado para anoche, entre otras piezas, la ópera de *Jeune Héloïse* (La Casa) de Béhul, que fué perfectamente tocada. El público, apreciando las bellezas de esta ópera, le hizo repetir entre muridos aplausos. También se repitieron la ópera de *Raymond*, de Thomas, y el andante de la sinfonia de la Mendelssohn. Las profesoras de armas señoras Rosides y Espeso tocaron con singular maestría un fantasma sobre motivos de *Rigoletto*, arrancando grandes y merecidos aplausos.

Le Courrier des Etats Unis, órgano de los intereses franceses en Nueva York dice que la emperatriz Carlota se hallará en Méjico, de regreso de su expedición a Europa, el próximo mes de noviembre, dispuesta a compartir con su esposo los peligros de que se halla amenazado el imperio, que, al decir de aquel periódico, no son tan grandes como suponen los juaristas, a pesar de los desesperados esfuerzos que hacen estos para mantener en constante agitación el país.

Las últimas noticias de Bruselas dicen que reinaba una gran agitación en todas las provincias, y que se temía que en una época más o menos tejana volviese a Francia el territorio belga.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa en 30 de julio último que no ocurría novedad en el territorio de su mando y que el estado sanitario era satisfactorio.

siempre llevaba un vigoroso bastonazo al indisereto mozo, murmurando a la par:

—¡Infame!

—¡Ay! esclamó Honorato.

Pero al volverse y encontrar ante sí el rostro altivo, la mirada enérgica del doctor, se humilló, semejante al reptil, acobardado de confundir Jorge con una mirada de desprecio.

El aturdo criado, confuso y anonadado, no tuvo, ni aun la presencia de ánimo de cumplir con su deber, que se limitaba a abrir la puerta y anunciarle a sus señoras.

Jorge Hervey, ofuscado a su vez, no se cuidó de reclamar aquel servicio, y dió por sí mismo dos golpes en la puerta; pero madre e hija, como sabemos, harto preocupadas con su conversación, no le oyeron.

Impetuoso por naturaleza, no se preguntó si debía entrar, y entró.

Detrás de él se cerró la puerta, incorporándose entonces Honorato y llevándose tristemente su mano a sus lastimadas costillas.

No obstante, este ademán era más maquiavélico que razonado: el espía no sentía sino débilmente su mal, una espresión sardónica de triunfo animó sus facciones, contempló con regocijo la puerta y dió con acento sordo, pero que revelaba satánica alegría:

—¡Ah! ¡los tengo a todos!

Y después, como si ya juzgase inútil su espionaje, fué a sentarse a su sillón en la antecámara.

En la fisonomía conmovida, en la turbación de ambas cámaras, en las huellas de sus recientes lágrimas, comprendió Jorge que llegaba en un momento crítico.

En el grado de confianza a que ya habían llegado, con el paso que iba a dar no creyó que aquel fuese motivo para retirarse, mucho más que al entrar él había oído perfectamente estas palabras:

—¡Jorge Hervey! ¡ah! ¡sí, madre mía, aun nos queda Dios!

Como un sentimiento de reserva, como una demostración respetuosa, permaneció retirado algunos pasos hasta que la marquesa acostumbrada ya a dominar sus mas vivas sensaciones, vendió esta y dirigiendo al doctor una mirada afectuosa, dijo:

—¡Acercas, doctor, sentaos!

Clemencia le presentó vivamente una

silla procurando acercársela todo lo posible a su madre.

Desde el día en que Mr. Hervey habia tomado sobre sí el compromiso de dar explicaciones sobre los motivos misteriosos que dirigían su conducta, el joven doctor queriendo dar a la marquesa tiempo de reponerse y prepararse a una entrevista que le habia de hacer impresión, no habia querido volver a verla.

La casualidad quiso que llegase en el instante de aquella crisis de familia, que terminó por la escena desgarradora de la madre y de la hija.

¡Su posición no podia ser mas delicada!

Temía que en tan crítico momento una explicación dolorosa fuese fatal a la organización débil de Mad. de Nizy.

Por otra parte habia adquirido el compromiso de hablar, la situación se complicaba, la curación radical del marqués hacia mas necesaria su actividad; el caballero de Martel no ocultaba ya en el club sus proyectos matrimoniales fundados en legítimas esperanzas, y ya una ó dos veces por cálculo ó distracción habia llamado en público a Mr. de Nizy papá suegro.

La desgracia, pues, iba cada vez siendo mayor, y se hacia preciso obrar con energía y viveza si se habia de combatir a la fatalidad, que se cernía inflexible sobre aquella casa.

Mad. de Nizy sintió que su corazón se oprimía ante la vista del doctor. Prefería, no obstante, una certidumbre penosa a una duda poca tranquilizadora, y se felicitó por aquella llegada.

—Os esperábamos, caballero, murmuró la marquesa; os esperábamos antes de hoy, porque la exactitud debe ser una de las cualidades del médico.

—Perdonad, señora, si he demorado más de lo que me propuse mi venida; siempre he querido no ser importuno llegando demasiado pronto.

—Supongo que traeréis lo que me habeis prometido.

—¿Algunos consejos? Si por cierto... pero como han de ser algo largos, si esta señorita.

Clemencia comprendió la indicación y se levantó para retirarse.

La marquesa entonces exclamó con dignidad y entereza:

—¡Quédate, hija mía!

—¿Para qué? repuso el doctor. Esta señorita prefiere quizá alejarse...

Era evidente que la presencia de Clemencia de Nizy le estorbaba para lo que tenia que decir.

Pero la marquesa, cogiendo con efusión la mano de su hijo, fijó en el doctor una mirada de abnegación a la que acompañaron estas palabras:

—Ignoro o que tenéis que decirme, caballero; pero sea lo que quiera, no hay secretos entre mi hijo y yo.

—Os felicito a las dos, repuso el gravemente; a vos señora, os venero hace mucho tiempo, y en cuanto a esta señorita desde el primer día la he considerado digna de tener tal madre.

La noble joven se levantó con espresión digna y elevada y tendiendo conmovida su mano al americano, murmuró:

—¡Gracias, gracias por mi madre, Jorge!

Era la segunda vez que en un período bien corto le designaba con su nombre de pila.

—Señora, repuso el doctor, estoy encargado de desempeñar cerca de vos una misión muy triste.

Al decir estas palabras se contuvo.

—Continuad, caballero, murmuró la marquesa; he sufrido hoy tanto, que no creo que haya desgracia capaz de afectarme.

—He conocido en Filadelfia un noble francés llamado Luis Péas...

Dos lágrimas silenciosas descendieron por las mejillas pálidas de la marquesa; levantó los ojos al cielo, cruzó sus manos y murmuró con acento de dolor profundo:

—¡Ha muerto!

Clemencia, sin atreverse a mirar a su madre, murmuró para sí:

—¡Este era, pobre madre!

Después de un momento de recogimiento, Mad. de Nizy contempló a Jorge con admiración afectuosa.

—¿Vos le conocisteis? murmuró.

—Aunque mas joven, fui su último amigo, su médico; y como no teníamos un sacerdote católico a mano, fui también su confesor.

Detúvose de nuevo y concluyó después con una energía que estremeció a la madre y a la hija.

—¡Ved, pues, en mi a su ejecutor testamentario!

—¿Os ha dejado?... balbuceó Mad. de Nizy.

—Me ha dejado sagrados depósitos que dejaré en las manos a que están destina-

dos; me ha confiado el resto de su fortuna y procuraré que vaya a quien corresponde por el derecho sagrado de la naturaleza... Me ha legado también el deber de proteger a los seres queridos por quienes murió desterrado, y yo he jurado sobre su cadáver que no volveré a descansar junto a sus cenizas, sin haber cumplido este último deber.

—¡Tenéis un gran corazón, caballero!

—No, señora, repuso el joven americano. Soy más bien un ignorante que un ser civilizado; pero cuando quiero, quiero de veras, así como cuando odio...

Su espresión enérgica completó la frase que no acabaron sus labios.

—No dudo de vuestro valor ni de vuestra abnegación, dijo Mad. de Nizy con tristeza; pero hay maquinaciones infernales contra las que no sirve el mas ardiente celo, obstáculos en que se estrellan las armas mejor templadas.

—¿No disteis cuando yo entraba, que os restaba Dios?

—Es verdad, solo nos quedé él.

—Pues bien, yo seré su instrumento, su brazo, porque si es preciso repetiros el juramento que hice sobre el cuerpo de Luis Péas, le repetiré y su voluntad será cumplida.

—Es decir, caballero, que habeis venido de tan larga distancia, habeis corrido todo género de peligros por un exceso de generosidad, de abnegación, por venir a ser el protector de una pobre mujer!

—¡Si tal, puesto que acepté el último encargo de un moribundo, pero mi mérito no es tan grande como parece; no soy un héroe, quería ver la Francia, que ría profundizar los conocimientos de mi ciencia, quería estudiar esta sociedad que pasa por modelo de civilización, y quería sobre todo proteger al débil contra el fuerte.

—¡Ah! ¡combatís por los débiles?

—Es el único mérito que acaso tengo y ese es hijo de mi carácter: donde está el obstáculo, allí estoy yo para vencerlo... Alta en mi país, cuando aparecía montañas que nadie se había atrevido a explorar, yo me encaramaba hasta su cima; cuando se me presentaba una cima que nadie se hubiera atrevido a saltar, yo metía espuelas a mi caballo... ¡Ah! señora, la fuerza de voluntad, la convicción, la fe en sus propias fuerzas, obra milagros! Ella sola salva obstáculos insuperables, ella sola es capaz de detener al marqués de Nizy en la senda de un mal destino, ó de estorbar al caballero de Martel la realización de un crimen!

—¿Vos le conocisteis? murmuró.

—Aunque mas joven, fui su último amigo, su médico; y como no teníamos un sacerdote católico a mano, fui también su confesor.

Detúvose de nuevo y concluyó después con una energía que estremeció a la madre y a la hija.

—¡Ved, pues, en mi a su ejecutor testamentario!

—¿Os ha dejado?... balbuceó Mad. de Nizy.

—Me ha dejado sagrados depósitos que dejaré en las manos a que están destina-

dos; me ha confiado el resto de su fortuna y procuraré que vaya a quien corresponde por el derecho sagrado de la naturaleza... Me ha legado también el deber de proteger a los seres queridos por quienes murió desterrado, y yo he jurado sobre su cadáver que no volveré a descansar junto a sus cenizas, sin haber cumplido este último deber.

—¡Tenéis un gran corazón, caballero!

Han sido destinados a la secretaria del gobierno civil de Barcelona los oficiales del cuerpo de administracion civil, D. Alvaro Landeira y Mariño, don Cándido Lopez de Segovia y don Alfredo Gomez, que servirán respectivamente iguales destinos en las provincias de Murcia, Logroño y Albacete.

Procedente de Monserrat ha llegado a Barcelona el Sr. D. Celestino Mas y Abad.

En las obras del nuevo dique de San Amós, en Bilbao, se ocupan ahora muchos trabajadores, recibiendo grande impulso la construcción.

El viernes llegó a Bilbao el espada Góchares y su gente, para la corrida de hoy. Ayer llegaron Lagartijo con el resto de la cuadrilla.

Ha llegado a Bilbao el Sr. D. Ramon Echeverria comisionado en corte por el señor de Vizcaya y diputado a Cortes.

El martes por la noche un joven hijo de una honrada familia de Tortosa trató de poner fin a su existencia tomando una porción de fósforos disueltos en alcohol.

Ha regresado ya a Murcia el obispo de aquella diócesis, que estaba practicando la visita pastoral en los pueblos de la misma.

Segun refiere uno de nuestros colegas de Valencia, el viernes de la semana anterior, al regresar de Liria a Benaguacil, fué muerto bárbara y alevosamente don Pascual Porcar, secretario antiguo y muy conocido del ayuntamiento de la última de aquellas villas. Los dos agresores, segun se refiere, le esperaron cerca de Benaguacil armados de trabucos ó escopetas que descargaron traidoramente sobre aquel desgraciado cuando estuvo a tiro, sin que pudiera aperebirse ni evitar la horrible asechanza.

Se han hecho campanas de acero para una iglesia de Friburgo dando excelentes resultados. Las campanas de este metal van a hacer concurrencia a las de bronce que son mucho mas caras.

La situación de Irlanda inspira serios temores al gobierno británico. Se espera que estalle una insurrección a fines de otoño, y se dice que el gobierno no puede dominar a los fanáticos porque estos secretarios cuentan con el auxilio de los Estados-Unidos de América.

Anteayer se presentó para alquilar un piso de la calle Condal de Barcelona, una persona decente segun el porte, a la cual habiéndosele facilitado las llaves, se marchó sin devolverlas llevándose además cuantas cerraduras, pomos y piezas de hierro pudo del interior de la habitación.

En varias poblaciones por donde debe pasar el ferro-carril de San Juan de las Abadesas, se están recogiendo firmas para las exposiciones que se elevarán al gobierno de S. M. pidiendo que mande cumplir la contrata a la casa constructora de tan importante línea, y caso de no cumplirla que se dé por caducada la concesión.

Ha llegado a Barcelona procedente de Roma y con destino a la esposición de Madrid, un cuadro original del Sr. Tadhó.

Anteayer fué preso en Barcelona un muchacho que tuvo el atrevimiento de pegar a su madre en la calle del Arco del Teatro.

May en breve debe publicarse en Barcelona una revista destinada especialmente a tratar de las cuestiones que interesan a las provincias de Ultramar. La revista titulada *El Siglo XIX* que se publica una vez a la semana, se convertirá en quincenal y contendrá 64 páginas cada número.

Los periódicos de At nas continúan publicando correspondencias de la isla de Candia, que agitan la opinion pública. Resulta de ellas, que inmediatamente despues de la propuesta de los habitantes contra las prisiones mandadas hacer por el gobernador Ismail-bajá, los consules europeos se reunieron y encargaron a dos de ellos, el de los Estados-Unidos y el de Italia, hacer al bajá algunas observaciones sobre las consecuencias posibles de estos arrestos. La respuesta de Ismail-bajá no ha dejado esperanza de buen éxito a las reclamaciones de los habitantes de la isla.

El día 1.º de este mes se ha encendido una luz en una torre que acaba de construirse sobre el Cabo Espartivento, con meridional de Cerdeña.

Dicha luz es fija y blanca; se eleva sobre el nivel medio del mar 80'47 metros, y con atmósfera despejada deberá avistarse de una distancia de 23 millas.

Ya están reunidos en su mayor parte en la secretaria de cámara del obispo de Tuy, los datos necesarios para llevar a cabo la reforma del estatuto, que como ley sinodal del obispado rije para la conservación y mejora de las casas rectorales, bienes del iglesiario, y cuanto se refiera a la tasación de desperfectos y pago de las espresadas fincas.

Dice un periódico de Córdoba: Hemos sabido con verdadera satisfacción que a las tres y cinco minutos de la madrugada de ayer ha aparecido el joven D. Bartolomé Campos, que, como saben nuestros lectores, fué aprehendido por unos malhechores en el término de Puente Genil, encontrándose

estas horas al lado de sus desconsolados padres. Nos felicitamos de que tan buenos resultados estén dando las disposiciones adoptadas por las autoridades en cuanto se relaciona con la gaviota de bandidos que tan justa alarma habia causado en nuestra provincia.

En los dias comprendidos entre el 6 y el 12 de este mes han circulado por las diversas líneas de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante 31,260 viajeros, cuyos billetes importaron 783,268 reales. El total de productos en pequeña velocidad, en el mismo periodo, fué de 834,113 rs., y en gran velocidad 815,932.

Por el jefe de la Guardia civil del puesto de Torrecampo ha sido capturado cierto individuo llamado Antonio Moreno Glandio, natural y vecino de Pedroche, como autor del anónimo dirigido a doña Francisca Morera, de aquella vecindad, en el que le exigia con amenazas la cantidad de mil reales.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 36 grados a la sombra.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y las mulas americanas.

TERCERA EDICION.

Ha sido nombrado consejero de Estado D. Juan Antoine y Zayas, y destinado a la seccion de Ultramar del mismo cuerpo.

S. M. la Reina ha recibido una carta del Excmo. Sr. D. José María Castro participándole su elevación a la presidencia de la república de Costa Rica.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Florenca, 19.

El general La Marmora ha presentado su dimision de general en jefe del ejército a consecuencia de una cuestion que ha tenido con el ministro.

Nueva-York, 9.

Las tropas juaristas han sido derrotadas en Acapulco el día 22 de julio.

En la corrida de novillos celebrada hace dos dias en Leganés, salieron heridos varios aficionados que ya se encuentran bastante mejorados, excepto dos, cuyo estado hace temer a los facultativos.

Esta mañana fué atropellado por el carro que conducia un individuo que venia a Madrid, por el camino de Valleca. El infeliz sufrió la fractura de una pierna y varias lesiones graves en el cuerpo. Inmediatamente fué trasladado al hospital General donde continúa bastante grave.

Al dar cuenta el *Internacional* del buen éxito de la mision que ha llevado a San Petersburgo el general prusiano Mantuffel, dice que esta consistia en ofrecer a Rusia la parte polaca del ducado de Posen que Prusia despues de ensanchar sus límites en Alemania, no necesita. El gobierno ruso que no considera afianzada su dominación en Polonia, mientras que alguna parte de este antiguo reino pertenece a otras naciones considera la adquisición del ducado de Posen como compensación suficiente por la actitud neutral que ha observado durante la última guerra y por el engrandecimiento del territorio prusiano.

Han sido nombrados oficiales de las direcciones generales de Contaduría y Estancadas, D. Roman Bahía y Calvo y D. Tomás Alvarez.

El *Times* dice que la conferencia militar verificada en Berlin, tenia por objeto tratar de las anexiones y de las dificultades con que tropiezan no solo en los pueblos sino tambien entre algunos personajes notables de la corte.

Para la próxima temporada del teatro Real se hallan escrituradas las primas donnas Sras. Penco y Lotti, segun dice un periódico.

Parece cosa decidida por el gobierno italiano reducir considerablemente el ejército de aquella nación tan pronto como se firme la paz.

Se han concedido los honores de jefe de administracion a D. Luis Sanz y Carnevali.

El nuevo reglamento de policía urbana, que ha de regir en Madrid, ha sido aprobado por el gobierno, y en su consecuencia se están haciendo los trabajos preparativos para que en el plazo mas breve posible pueda ponerse en ejecución. Desde el día de ayer se ha empezado a tallar a los individuos que tienen solicitud de ingresar en el cuerpo, para lo cual, segun hemos dicho antes de ahora, se exige como requisito indispensable además de la robustez y buena estatura, ser licenciado de ejército ó de la guardia civil.

Por ascenso de escala ha sido nombrado aspirante mayor del ministerio de Fomento D. Benito Perez.

El empresario del teatro de Málaga ha contratado a la señora Spezia y a su esposo el Sr. Aldighieri, distinguidos artistas que tantas simpatías tienen en Ma-

dríd. Tambien ha contratado como director de orquesta, al maestro Torricelli. El convenio se verificó en los baños de las Salineras.

Se ha dispuesto que a los funcionarios que por su carácter facultativo ó con arreglo a disposiciones reglamentarias disfruten, a mas del haber del empleo, una asignación como sueldo del destino, debe hacerse es el descuento apreciando el total de ambas dotaciones para fijar el tanto por ciento con arreglo a la escala.

En los sorteos celebrados ayer para la adjudicación del premio de 250 escudos concedido a las hermanas de militares, milicianos nacionales y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 50 escudos cada uno, asignados a las doncellas acogidas en el hospicio y colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfana. Doña Justa Roca, hija de D. Domingo, oficial de la milicia nacional de Vinaróz muerto en el campo del honor.

Doncella. Salustiana San Millán de la Torre, Raimunda Gonzalez y Martin, Agustina Lopez y Seca, Raimunda Florentina Mauro é Isidora Andrea Balmaseda.

Se trata de construir en Madrid bajo la razon social de Tamarit, Ponce de Leon y compañía, un palacio de las Artes de la industria y del comercio, destinado a unir y tener de manifiesto ante el público uno ó mas ejemplares de los productos de la agricultura, la industria ó las artes.

A consecuencia de los justos razonamientos en que se funda la academia de medicina de Barcelona para pretender la reforma de algunos artículos del reglamento de estos cuerpos, se ha expedido una real orden dictando reglas para la provision, dimision y jubilacion de los académicos segun la edad y segun su puntualidad y eficacia en asistir a las sesiones.

El día 1.º de noviembre próximo se verificará un concurso para la admision de 25 cadetes en el colegio de artillería. La Gaceta de hoy publica el programa y los requisitos que han de reunir los aspirantes.

Se ha suprimido una plaza de oficial de la clase de terceros de las comisiones de Hacienda de España en el extranjero, por fallecimiento de D. Eduardo Gamacho y Gallego.

Mañana lunes se verificará en el circo del Príncipe Alfonso una funcion extraordinaria cuyos productos se destinan a redimir del servicio militar al joven aficionado de gimnasia Sr. Torres. La empresa ha cedido el local y cuanto podia facilitar la ejecución de una idea tan noble y generosa. Los artistas todos se han apresurado a ofrecer sus servicios al beneficiado, y en la funcion de mañana veremos, además de los artistas habituales, varios aficionados muy conocidos en esta corte que han querido dar de este modo una muestra de aprecio y estimación a su joven compañero y amigo. Los ejercicios que se ejecutarán son de los mas aplaudidos, y tanto por esta circunstancia cuanto por el objeto de la funcion, seguro es que una gran concurrencia favorecerá mañana el ya favorecido circo del Príncipe Alfonso.

Entre los industriales que se han adherido a la empresa *Crédito al trabajo*, tenemos mucho gusto en consignar el nombre de D. Bartolomé Palmer, dueño de la panadería titulada *La Ceres*, Cabañero de Gracia, núm. 2 y 4, que ha ofrecido a sus consocios la baja de dos cuartos en libra sobre el consumo de pan que hagan en su establecimiento. Este patriotismo es muy digno de ser imitado por todos los de su clase.

El viernes se celebró en la sala de juntas de la dirección de la deuda pública el sorteo de 190 secciones de carreteras de 2,000 rs. cada una que deben amortizarse en el presente año, de las que por valor de 55 millones de reales se emitieron en 31 de agosto de 1882 a virtud de la autorización concedida al gobierno por la ley de 9 de junio de 1845.

Se ha dispuesto que los administradores de loterías y los estancos estén sujetos al descuento gradual de sueldos siempre que la comision ó premio de expendición mensual que perciban, deducido el 25 por 100 por razon de gastos, dé un líquido de 50 escudos; y en el concepto de que al fin del año económico ha de practicarse una rectificación para exigir ó abonarles la diferencia que resulte entre las cantidades descontadas mensualmente y la que correspondiera a la total comision ó premio devengado.

Ayer tarde se cayó de un andamio colocado en piso principal, un operario que estaba pintando la fachada de una casa en construcción de la calle del Pozo, ocasionándose con el golpe varias heridas de mas ó menos gravedad en la cabeza y dos contusiones en el cuerpo. El herido fué auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la plazuela de Matute y trasladado al hospital general; pero esta mañana parece que se encontraba bien y antes de esperar a que el facultativo le diera el alta, abandonó el lecho y se marchó a su casa.

Han sido nombrados oficiales de Hacienda con destino a la administracion de Avila D. Enrique Cobiella, a la contaduría de Málaga D. Antonio Lorenzo Andrade, a la aduana de la Junquera don

Francisco Moregil y a la dirección de Propiedades D. Francisco Fernandez Barnevo.

Se ha dispuesto que los brigadieres de la armada cuya dotación es igual a la de los coroneles del ejército están exceptuados del descuento gradual de sueldos cuando se hallen mandando buques.

Tambien se ha dispuesto que están sujetos a dicho descuento los maestros de los arsenales de la Peninsula.

Ha sido trasladado a la provincia de Segovia el jefe de la seccion de Estadística de Burgos, D. Manuel Garcia Cármenes.

Como aclaracion al real decreto de 4 del mes anterior por el que se estableció el descuento gradual de sueldos, se ha dispuesto que no están comprendidos en aquellas prescripciones los individuos de cualquiera carrera especial facultativa que se hallen encargados de la dirección de obras del Estado, siempre que el valor de los honorarios que perciben no esté detallado en los presupuestos generales de gastos, ni les dé su cobro derechos pasivos.

Tampoco regirá el descuento para los presidentes de las comisiones de evaluación ni para los funcionarios nombrados por el gobierno para ejercer un cargo ó mision especial cerca de empresas, sociedades ó corporaciones.

El confesor de S. M. Sr. Claret se encontraba ayer en San Sebastian (visitando los conventos religiosos y los establecimientos de beneficencia. Hoy debe predicar en la iglesia mayor de San Sebastian de Guipúzcoa.

Despues de haber publicado la noticia que recordarán nuestros lectores acerca de los productos de una funcion verificada en el teatro del Príncipe de esta corte el año 1819, ha llegado a nuestras manos un documento bastante curioso en que constan los billetes despachados en el mismo teatro el día 6 de febrero de 1810 en que se ponía en escena *El aguador de París*.

No debió ser muy afortunada esta funcion, porque segun resulta del expresado documento, no se vendieron ni la cuarta parte de las localidades. El total de los billetes despachados ascendió a 1,299 rs. 8 maravedises. Entonces habia localidades denominadas *pitos sueltos, delanteras de atrás, etc.*

El ministro de Ultramar, Sr. Castro, salió de Zarauz para Madrid el 17 por la tarde. Ayer por lo tanto ha llegado a esta corte.

Hoy nos dicen que la empresa que se halla formando una compañía de zarzuela para el teatro del Circo de esta corte, cuenta con la cooperacion de distinguidos autores que tienen preparadas las obras en tres actos *Nobezza castellana, La conquista de Méjico, La juglarsa, El baron de Adrel, La Virgen del Valle y Seillac*, y las en un acto *Las bodas de Camacho y Manos blancas no ofenden*.

Tambien parece que la empresa cuenta con artistas tan distinguidos como los señores Sanz, Fernandez, señoras Checa, Toda y otras.

S. M. la Reina ha señalado en su actual residencia de Zarauz dos noches a la semana para recibir a las personas que residen con carácter oficial en la villa y a las personas que viven ó están allí de temporada. Por lo demás, SS. MM. pasean con frecuencia por los alrededores de Zarauz.

Ayer nos ocupamos de un suceso desagradable que tuvo lugar en la calle de Quiñones, la tarde anterior entre un individuo que pasaba por la misma y varios oficiales de una carpintería.

Los tribunales están procediendo en la oportuna causa y solo podemos añadir sobre este asunto, que el transeunte no estaba é rio, y la ocurrencia tuvo lugar a las 4 1/2 de la tarde.

S. M. el rey habrá llegado ayer 18 a los baños de Alzola.

El Sr. Garcia Gutierrez, que se encuentra actualmente en Carabanchel Alto, está escribiendo una obra dedicada al teatro del Príncipe.

Dicen de Santander que en la tarde del 9 del actual, hallándose un muchacho llamado Pompeyo Aceiturra en uno de los warts del muelle de Maliaño, se cayó de improviso en el mar, sumergiéndose casi instantaneamente. Por fortuna estaba cerca de aquel sitio el guardia municipal José Gomez Aja, quien sin tener tiempo mas que para quitarse la levita, con un arrojito y serenidad dignos del mayor encomio, se arrojó al agua, logrando no sin trabajo sacar al muchacho sumergido en el fondo y ya próximo a perecer, librándole así de una muerte desastrosa.

La causa formada por el juzgado de la Inclusa con motivo de haber sido hallado por la autoridad el cadáver de una mujer, junto a las tierras de D. Pedro Luna y cerca del puente de Santa Isabel, sigue instruyéndose con grande actividad por dicho juzgado y segun parece, está llamada a alcanzar bastante celebridad.

Merced a las activas y acertadas diligencias practicadas por el juez interino Sr. D. José Puig Alvarez, y por el secretario Sr. Alvarez, se ha logrado identificar el cadáver.

En la primera semana de este mes ingresaron en la caja de Depósitos 3,769,483 escudos en metálico y se devolvieron

3,478,468. Queda, pues, una existencia en metálico de 140,929,808 escudos.

Segun un periódico de Zaragoza, sobre las cuatro y media de la tarde del día 17, un joven, al parecer artesano, se arrojó al río Ebro desde el puente de piedra, sin que los transeuntes pudiesen evitar tan sensible atestado, ni salvar despues a este desgraciado, por mas que lo intentase un barquero que acudió con este objeto al punto donde aquel se habia sumergido.

La cuenta de papel de la caja de Depósitos acusa un aumento en la primera semana de este mes, puesto que ingresaron 4,221,298 escudos y se devolvieron 2,645,000; quedando una existencia de 286,531,029 escudos.

Han sido nombrados: Oficial de la aduana de San Sebastian, D. José Fraxno y Rodriguez; oficial de los salinas de San Fernando D. Pascual Manzanar; inspector de labores de la fabrica de tabacos de Alicante D. Emilio Zambrano; oficial primero de la misma fabrica D. José Fernandez Martinez; jefe de carbones de Cádiz D. Domingo Mariño; y jefe del de Barcelona D. Melchor Torres.

Escriben de Londres que un distinguido militar ha publicado un escrito acerca del fusil de aguja, en el cual sienta que la fuerza de percusion de la bala disminuye de intensidad a proporción de la rapidez del fuego. De seis balas disparadas por aquel fusil, dice, solo una puede causar herida grave. El autor de la memoria cree que los soldados podrían quedar defendidos de las balas del fusil de aguja con una armadura muy ligera y por lo mismo muy llevadera. El militar de que tratamos no cree en la superioridad del fusil de aguja, y asegura que a ser los austriacos mejor mandados en Sudowa habrían quedado victoriosos.

La censura de teatros ha prohibido en Barcelona la pieza dramática *La mártir del juramento*.

Han sido nombrados: contador de la aduana de Mahon D. Isidoro Condor, vista cesante del depósito de comercio de esta corte; oficial de la aduana de Tarragona D. Ramon Marques y Donoso, alcaide de la misma, y para esta vacante a D. Andrés Gonzalez, oficial de libros de los derechos de consumos de Madrid.

En el vapor-correo de las Antillas que últimamente ha salido del puerto de Cádiz va de pasaje el Sr. Michelena, nuevo intendente de la isla de Cuba.

En la corrida de toros celebrada últimamente en Cádiz, fué cogido el diestro Antonio Sanchez (Tato) en la muerte del tercer toro, recibiendo una herida de una pulgada de profundidad debajo del brazo derecho.

S. M. la Reina, el principe y la infanta empezaron a tomar baños de mar el 14 de este mes, segun dice un periódico de San Sebastian.

Se ha encendido una nueva luz en una torre recientemente construida sobre el cabo Kaliakra, punta E. de la bahía Baljik, costa de Bulgaria.

El aparato es giratorio, la luz llega a su mayor intensidad de minuto en minuto, está elevado 50 metros sobre el nivel del mar, y con atmósfera despejada podrá avistarse desde una distancia de 16 millas.

Han llegado ya a Valencia los artistas contratados para la compañía de zarzuela que ha de actuar en aquel teatro, y son los Sres. Dalmau y Fuentes, y las señoras Zamaeolis y Castro. Se esperaba al tenor cómico Allú, al bajo Aznar, y a la Sra. Baeza.

Ha sido ascendido al destino de administrador de la aduana de Rivadesella D. Prudencio Sierra, vista segundo de la de Tarragona; a esta plaza D. Nicolás Sanchez Toledo, auxiliar tercero de vistas de la de Bilbao; a esta vacante D. José Campos, interventor vista del Puerto de Santamaría, nombrándose para este destino a D. Faustino Barceló, auxiliar cesante de Barcelona.

MODAS.

PEINADO S.

Peinado para jovenita, compuesto de dobles bandos, castaña y tirabuzones al costado.

Ejecútase este sencillo peinado abriendo raya en medio de la frente y otra transversal, rizando la parte superior de cada rizo, y colocándolo en bandó caído sobre la frente; se levanta sobre él la parte de cabello de la sien, con lo que resulta un bandó héicis arriba y otro héicis abajo, llevando las puntas al tronco del pelo de atrás, y haciendo con este una gran castaña con armadura de crepé. Un tirabuzon postizo a cada lado de la castaña, una rama de rosas y tres cintas de oro sobre los bandos, adornan este peinado.

Peinado sencillo para traje nupcial, formado por bandos vueltos y moña de cocas.

Abrese raya para este peinado como para el anterior, y se levanta el pelo de cada rizo en bandos, vueltos sobre armadura, aguzándolo de la frente para que formen una Maria Stuard. El pelo de detrás se divide en muchos ramales, haciendo con cada uno una coca que redondee la cabeza, viniendo a descansar hasta los mismos bandos. Corona de

zabar con grupo de las mismas flores entre ambas rizos, termina el tocado. Peinado de sociedad de gusto chino, con corona de serijas de pelo y moño alto.

Se abrirá para ejecutar este peinado solo una raya de oreja á oreja, sujetando todo el cabello de atrás en trozo y formando con él una cascada alta; el pelo de adelante se peina a lo chino, y se sujeta a cierta distancia de la frente con un cordón, separando este pelo en mechones que se ligan ligeramente y se recogán en círculo, que se prende sobre el tórax con arrollas pequeñas. De este modo se forma una corona alrededor del rostro, procurando hacer mayores progresivamente los círculos más bajos y más pequeños los del centro. Corona de flores.

(Del Correo de la Moda.)

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 20.—San Bernardo abad y doctor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del primer monasterio de las Salesas reales, Conde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde se cantarán solemnemente vísparas de Santa Juana Francisca Franchot, terminando con la reserva.—También se cantarán vísparas solemnes á grande orquesta de la misma santa en el monasterio de las Salesas Nuevas.—En la iglesia de relictas del Santísimo Sacramento se celebrará gran función al glorioso San Bernardo: á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Manuel González y por la tarde se cantarán completas antes de reservar. Continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia y la de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco.—Siguen celebrándose en los términos que los días anteriores las novenas de San Roque en San Pedro y en Santa Cruz.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, é la de la Consolación en Santo Tomás.

ANUNCIOS.

MABIENDO QUEDADO VACANTE la plaza de maestro de trompetas del primer regimiento montado de artillería, se hace saber, para que el que quiera optar á esta plaza en las condiciones necesarias, se presente en Alcalá de Henares, donde dicho regimiento se encuentra acantonado.

Alcalá de Henares, 2 de agosto de 1866.—D. O. del brigadier coronel, el ayudante, Teobaldo Saavedra.—2

EN COMISION SE FACILITA DINERO á las clases pasivas, á las activas por oposición ó carrera especial del Estado. Se recibe de 10 á 12 y de 4 á 6 de la tarde. San Lucas, 6, 2.º izquierda.—9

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se van abiertos desde 8 rs. en adelante.—por lista.

POLITECNICO DEL ESPANOL, preparatorio é incorporado, de Madrid.—Este establecimiento cumple con los primeros de Europa por su grandiosidad y risueña posición campestre.—Coche diario.—Reglamento gratis.—Se remite á las personas de provincias que mandaren un sello de correos.—Administración, calle de Fuencarral, 8, Madrid.—3

CALLISTA AMERICANO. Mr. Leon, cirujano pedicular de la real Cámara y de S. A. el príncipe Monaco.

EN DOS MINUTOS SIN CORTAR! Estreccion de CALLOS, JUANETES, UÑEROS, uñas defectuosas, etc. Mayor, 18, segundo.—2

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE de primera clase de esta corte, incorporado al instituto de San Isidro y dirigido por el presbítero doctor D. Ignacio de Parada y Gomez, estará abierta la matrícula desde el 1.º al 13 de setiembre.

No se admiten nuevos internos que pasen de trece años de edad ó no tengan buenos informes del establecimiento de que procedan. Los reglamentos y prospectos se facilitan gratis en la portería calle del Olivar, núm. 6.—1

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19.—0

GASA DEL CONDE DE VERNAY.

MONTEÑA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.



El mas poderoso purgativo vegetal como cido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y mas notable modificador de los humores es, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano Iodado de los Sres Grimault y C.ª, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon. Pídase el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los safragos mas honoríficos de todos los grandes médicos de París. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye ne los niños aun mas jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas escaparecerá, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitucion serán reemplazados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, dicerias procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rob. Zarpaparrilla ó purgativo que se acerque por su eficacia al Jarabe de Rabano Iodado.

Depositos en Madrid: Borrell Hermanos, Simon y en las principales farmacias.

SETIMO ANIVERSARIO. El Señor D. JOSE MARIA DORADO, artífice platero que fué en esta corte, falleció el día 20 de agosto de 1839. Su hijo ruega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Diego de esta corte por los sacerdotes de la misma el día 20 serán aplicadas por el alma de dicho señor (D. E. G. E.), como así mismo será en sufragio del mismo una misa que se dirá á las ocho de la mañana en el cementerio de la sacramento de San Justo, donde se halla sepultado.

FOTOGRAFIA DE H. GAUTHIER.

PRINCIPE, 22. Gran rebaja de precios hasta el día 30 de setiembre.

Negativas de tarjeta: el primer retrato, 20 rs. Llevando una docena ó mas se hacen dos posiciones, y haciendo de 25 arriba no se cobra el primero.—6

SE VENDE UN TEODOLITO MUY bueno y barato. Puebla, 6, portería.—1

AGUA.—SE VENDEN MUY BARATOS tres reales fontaneros. Informará el portero de la calle de Fuencarral, núm. 8.—5

25.000 Duros se dan sobre una finca en Madrid. Espejo, 12, segundo derecha.—1

A LOS FUMADORES.

ANTINICOTINA.—Preparacion para suavizar el tabaco y hacerlo mas sano.—Se vende en casi todos los estancos de la corte. De provincias se hacen los pedidos á D. M. B. Herrero, plaza de Bilbao, 9, tercero, Madrid, incluyendo 6 rs. en sellos.—1

EN LA CALLE DE LA MONTERA se ceden, con asistencia, sala con alcoba y dos gabinetes, amueblado con lujo, y habitaciones sencillas. Darán razon: calle de Fuencarral, núm. 2, barbería.—1

SE CEDE LA PARTE EXTERIOR de una habitacion de gente que ocupa un empleado de poca familia, para un caballero ó matrimonio, con asistencia ó sin ella. Darán razon: calle de Cádiz, número 9, sastrería.—3

SE CEDEN DOS GABINETES CON salobas y balcones a la calle, con asistencia. Veneras, 4, tercero izquierda.—1

JARABE DE RABANO IODADO.—Primero y unico punto de venta en España. Hortaleza, núm. 9, farmacia del doctor Garcia.—3

SE CEDE UNA SALA CON DOS ALCOBAS bien amueblada, exterior, por precio módico y otras varias habitaciones. Silva, 40 y 42, bajo izquierda darán razon.—1

BUTACASA 115 REALES, marquesas á 200, sillerías y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composuras. Unico depósito: Madera, 3.—2

EN LA CALLE DE LA MADERA Alta, núm. 61, se vende carbon de encina á 6 1/2 rs. arroba.—4

MEDICINAS DE GRIMAULT Y C.ª

CALLE LA FEULLADE, BOTICARIOS CALLE LA FEULLADE, NUM. 7, EN PARIS. DE S. A. I. EL PRÍNCIPE NAPOLEON. ENTRE TODAS LAS MEDICINAS DE PATENTE

que se han ofrecido al público en los últimos años, ninguna ha tenido tan buena acogida ni merecido tan general aprobación de los médicos, como las de la casa de GRIMAULT Y COMPANIA, y este es el testimonio mas evidente de que son compuestas de las mejores drogas y de que su método de preparacion es adecuado para asegurar todo el efecto de las sustancias de que se componen, como tambien de que no se alteren con el tiempo.

PASTILLAS DIGESTIVAS DE LACTATO DE SODA Y DE MAGNESIA DE BURIN DU BUISSON, farmacéutico laureado de la academia Imperial de medicina de París. Este excelente medicamento está prescrito por los primeros médicos de Francia contra el desorden de las funciones digestivas del estómago y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, digestiones largas, laboriosas ó dolorosas, los cructos de gas, la hinchazon del estómago y de los intestinos, los vómitos despues de las comidas, la falta de apetito, el enflequecimiento, ictericia y enfermedades del hígado y de los riñones.

EL FOSFATO LIQUIDO DE HIERRO DEL DOCTOR LERAS, que encierra en su composicion los elementos constitutivos de los huesos y de la sangre; es el ferruginoso mas racional; conviene á las niñas mas delicadas cuando el desarrollo es fátido, y como su principal funcion es la de restituir á la sangre empobrecida el hierro que le falta y á los huesos el fosforo con un suceso sorprendente.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL, excelente remedio para todas las afecciones del pecho; calma la tos, hace cesar el sudor nocturno y restablece las fuerzas del enfermo.

JARABE PECTORAL DE SAINT-GEORGES, nuevo calmante basado en las propiedades medicas de ciertas plantas descubiertas por los monjes de la abadía de Saint-Georges en el Anjou, y cuya verdadera receta ha sido cañida por acto auténtico á los señores GRIMAULT Y C.ª. Este delicioso jarabe, tan agradable al paladar como constante en sus efectos, se emplea con el mayor éxito en la tos, resfriados, catarros, irritaciones del pecho, dolores de garganta, anginas, pripa, amigdalitis, bronquitis, etc. Basta ensayarlo para adoptarlo inmediatamente en lugar de los pectorales mas estimados.

PASTILLAS PECTORALES DE JUGO DE LECHUGA Y LAUREL REAL, confite delicioso y agradable á la vista, que contiene en sí mismo los dos principios mas calmantes de la materia médica, que no debe confundirse con las dos ó tres pastas mas conocidas que contienen sustancias narcóticas, tanto bajo el nombre de codeína como de morfina, opio, lactucario. Reales experiencias hechas por médicos de París, han demostrado que este célebre pectoral no obraba sino por el opio, el cual se encuentra en él á alta dosis.

CIGARRITOS INDIOS, de Cannabis Indica, contra el asma y las diversas enfermedades de las vias de la respiracion. Todos los medios preconizados hasta hoy contra el asma no han sido mas que paliativos bajo todas las formas, teniendo por base la belladona, el estramonio, la nicociana, el opio; recientes experiencias hechas en Alemania y repetidas en Francia, han probado que el cáñamo indio de Bengala (Cannabis indica) posee propiedades muy notables contra esta enfermedad, así como contra la tos nerviosa, la tisis laríngea, la roncquera, estincion de la voz, las neuralgias faciales y el insomnio.

JARABE DE RABANO YODADO, considerado como el mejor sustituto del ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Por esperiencias hechas en los hospitales de París, ha resultado que es aun superior en sus efectos á ese aceite tan repugnante para los enfermos, mientras que este jarabe tiene un gusto agradable. No hay niños linfáticos sujetos á hinchazones de las glándulas y otros inconvenientes de una constitucion débil que no hayan tomado este jarabe con el mejor resultado.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA Y POLVOS DE PEPSINA. La Pepsina es el mas extraordinario de los descubrimientos científicos, y su accion es principalmente sobre los órganos de la digestion; hace que el estómago mas débil digiera con facilidad, cesando en su consecuencia todos los inconvenientes que resultan de una mala digestion, y hasta los vómitos que sufren á veces las señoras embarazadas, desaparecen por el uso de este medicamento.

PILDORAS CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, DEL DOCTOR CAZENAVE. Curan los empeines, granos, coquezones, prurito, la lepra, sarna y otras enfermedades de esta clase. El nombre del Dr. Cazenave, médico en jefe del hospital de San Luis en París, garantiza la eficacia de estas pildoras, y en muchos miles de casos han comprobado su superioridad á otros remedios.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR CAZENAVE, composicion de este distinguido médico que su larga esperiencia le ha demostrado ser la mejor para curar el exceso de bilis, las fiebras, el dolor de cabeza, jaqueca y otras indisposiciones que provengan del estómago. Nunca ocasionan dolores y forman un purgante de los mas agradables.

INYECCIONES Y CAPSULAS DE MATICO, compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

Cada uno de estos remedios se vende con una instruccion impresa que explica los pormenores y prescribe el modo de usarlo. DEPOSITOS EN MADRID: Borrell hermanos, Simon, Moreno Miquel y Ulzurum. Y EN BARCELONA: Borrell, Padró, Vidal y Rivas.—BILBAO: Semonte.—CADIZ: Tacconet.—GRANADA: Santos Perez. en todas las principales farmacias de la Peninsula.

D. JOSE BENETE, CIRUJANO

dentista, ha trasladado su gabinete á la calle de Capellanes, 1, pral.—18

POR AUSENTARSE SU DUEÑO

de esta corte se venden todos los enseros de un obrador de ebanista, bancos, herramientas y materiales. Sillerías de caoba y de nogal con toques negros, moldadas y con talla de varias clases, en esqueleto, á 800, 900, 1.000, 1.100, 1.200 y 1.300 rs. Librerías de dos cuerpos de caoba á 400 y 440 rs. Cómodas á 180, 200 y 220 rs. marroquines y sillones de Bolueta y demas obras de pino de toda clase, en esqueleto, por menos de su coste. San Roque, 10, bajo.—2

ARTILLERIA.

Canton de Vicálvaro.—Debiendo procederse á la venta de ciento y tantos caballos excedentes en el arma, tendrá lugar la subasta en el cuartel de dicho canton en los dias 21 y sucesivos, desde las ocho á las diez de la mañana, y desde las tres á las cinco.—El ayudante, Ramon Lietget.—4

LOS EFECTOS EMPENADOS EN LA calle de la Cruz del Espíritu Santo, 19, pral., que cumplan los seis meses pasarán á recogerlos ó renovarlos, ó de lo contrario se procederá á su venta, según contrato marcado en la papeleta.—1

BIENHECHURAS BOGALGRENAN PASTILLAS DE BETHAN CON SAL DE BERTHOLLET (Clorado de Potasio).

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de la garganta, el erup, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan libertad al paciente, destruyen á la vez, corrigiendo el malicido, destruyéndose la irritacion causada por el tabaco, y contienen los tan destructivos del mercurio en la dentadura.

OPIATA DE BETHAN BIENHECHURAS CON SAL DE BERTHOLLET Recomendada á las personas cuya dentadura se desmenuza ó se mueve, cuyas encías sangran y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva la blancura de la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS BIENHECHURAS CON SAL DE BERTHOLLET. Su perfume, su sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, hacen su uso precioso para el dolor é indispensable para la conservacion de los dientes.—Destruyen las inflamaciones, restituyen la luz y ponen la salvacion molecular y conveniente. Se emplean ventidós veces al dia. REPOSICION: En París, en la farmacia de la rue du Faubourg Saint-Hippolyte, 20. En Madrid, en la farmacia de la calle de la Cruz, 19.

CASA DE CAMBIO DE DON FELIPE

Lopez Espejo.—Se compra moneda de oro y plata por billetes del banco de España.

Tambien se cambian dichos billetes con un descuento muy reducido. Atocha, 33, platería de las Columnas, frente á la de Relatores.

ADMINISTRACION DE FINCAS

Áy demás clases de bienes. Recoletos, 13, segundo.—1

VINOS DE VALDEPEÑAS Y VARIOS puntos, á precios arreglados. frente á la de Relatores. Leon, 38.—2

INTEGRATION BROU. Higiénica, infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo (Exigir el método). 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 102.

FOTOGRAFIA Y LEPTOGRAFIA LAURENT,

CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 39, MADRID.

Reduccion de precios durante el actual mes de agosto.

DON J. LAURENT, fotógrafo de S. M. la Reina, deseando poner al alcance de todas las clases, y dar ocasion á los que tienen familia numerosa, y al público en general, de ser retratados por él, económicamente y con la perfeccion admirable que ha alcanzado por el nuevo sistema de leptografía, adoptado recientemente por los fotógrafos de París y Londres, ha resuelto reducir temporalmente, y solo durante el actual mes de agosto, los precios de los retratos de tarjeta, como sigue:

- En leptografía, sobre porcelana, última perfeccion de la fotografía. Una persona en dos posturas diferentes..... 6 tarjetas por 60 rs. y 12 id. por 90 rs. Las demás á 6 rs. Y por el sistema ordinario. Una persona en dos posturas diferentes..... 6 tarjetas por 40 rs. y 12 id. por 60 rs. Las demás á 4 rs. Para los niños de ménos de seis años no se altera el precio de la tarifa.—5

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitacion del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion, sito en la estacion de Atocha. Las proposiciones se dirigirán cerradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administración de esta compañía, hasta el referido día 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el espresado Consejo lo que estime conveniente. Madrid, 24 de julio de 1866.—El director de la explotacion F. De Mazon.

MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en la calle de se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, á ejecutar los trabajos de impresion y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotacion de dicha compañía y con arreglo á las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, por los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100, sobre la citada serie de precios. 1866. Firma